
 

   富士ワイズメンズクラブは「社会を明るくする運動富士市推進委員会」の加盟団体です 

国際会長主題           ウルリック ラウリドセン    輝かそう あなたの光を 

アジア太平洋地域会長主題   利根川恵子         変革のための光となろう 

東日本区理事主題         山田公平          未来のために今、学びと気づきを！未来の 

                                      ために、自身を育み、真の喜びに出会う！ 

富士山部部長主題         榎本 博           NEO 富士山部 

富士クラブ会長主題        吉澤廣美           心とからだ、元気で奉仕！  

 

会長     吉澤廣美 

副会長    仁藤斎浩 

書記     高野 亨 

会計     小澤嘉道 

直前会長   菊池初彦 

担当主事   金井 淳 
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★2024 年 1月富士・富士宮合同例会★ 
と き  2024年 1月 10日（水）18:30～  

ところ  ホテルグランド富士（0545-61-0360） 

受付 小沢嘉道君  岩辺富雄君 

司会 増田 隆君 

1.開会点鐘            吉澤廣美会長 

1.開会の挨拶            鈴木靖巳君 

1.ワイズソング・ワイズの信条       司会 

1.東日本区理事、富士山部長、会長主題の唱和 

1.会長挨拶      富士クラブ 吉澤廣美会長 

          富士宮クラブ 樋口 亨会長 

1.ゲスト・ビジターの紹介     吉澤廣美会長 

1.富士山部部長挨拶   榎本 博 富士山部部長            仲澤昭夫君                  

1.卓話 NPO法人森の蘇り 副理事長 難波清芽様 

1.食前の感謝・乾杯         仲澤昭夫君 

1.誕生日 

1.各委員会・書記・会計・事務局報告 

1.出席率・スマイル・CS基金報告 

1.閉会の辞                  

1.閉会点鐘            樋口 亨会長 

１月 Happy Birthday 

1月 18日 高野 亨君 

 

12月例会報告 

在籍会員 11名 例会出席者 9名  スマイル基金 9,000円 CS基金 0円 

休会会員 名 出席率 81％ スマイル累計 119,000円 CS累計 700円 

担当主事 1名 ゲスト 名  ビジター  名 総出席者    9名 

巻頭言 
 

前期が終わり     

富士クラブ会長 吉澤廣美 

 

会長の前期が終わりました。主題を「心とからだ、元

気で奉仕！」と掲げましたが、残念なことに二人の強力

な存在感のあるメンバーを失ってしまいました。ここ 5

年ぐらいで 5人のメンバーが亡くなり、寂しくなりまし

た。 

私は 3回目の会長を受けましたが、いま一つ元気を与

えることができませんでした。メンバー数も激減してい

ますし、メンバーの意識もクラブにかける比重も軽くな

っているように思われます。ほぼ同メンバーで新鮮味に

欠け、学びが少なく、刺激が得られない。そろそろ次期

の役員を検討しなければと思いますが、会長 2回経験者

が多く、3回目はご勘弁をいうのが正直のところです。 

今の時代、仕事は高齢になっても続けていますので出

かけることが多いのが困ります。1 回目は義務で会長を

受けますが、2 回目はないでしょうと言うメンバーは退

会していったように思われます。何はともあれ今後が心

配です。 
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誌上マイタイム 
 

政治家の論法 

              親睦委員長 仲澤昭夫 

 岸田総理の支持率が下がる中での自民党の裏金問題、

自民党支持者でも頭を抱え亦も政治と金か、とうんざ

りしているだろう。検察の捜査が進み膿が一掃され事

が望ましい。さて岸田内閣の起死回生の政策は有るの

か、あるならばそれは何か。色々な識者の論を聞いてみ

た。其の第一は毅然たる対支那対策だ。国際法を無視し

た勝手な海警法を制定し尖閣領海に侵入回数を増やし

ているが、一旦支那に上陸されたら取り返しがつかな

くなる。先に上陸して常駐し橋頭保を作るべきだ。今即

ぐ行動するしかないと言う。第二は令和６年六月の定

額減税よりも、もっと国民にｲﾝﾊﾟｸﾄのある食料品の消

費税廃止だと言う。国民は食料品の消費税廃止を喜び、

その方が定額減税よりも経済により大きく寄与するこ

とが判明していると言う。経済は柔軟に国防は断固や

り抜く、これが国民の信頼を取り戻す方法だと言う（桜

井よし子氏）。私は先に今矢面に晒されている政治資金

規正法の改正だと思う。何とかぽーと言う（いささか旧

聞に過ぎるが）日本婦女子に（国籍が定かでない？）あ

るまじき小癪な口の利き方をする輩を一刀両断で黙ら

せるような規制改革案を出して、国民の信頼を回復し

て支持率を上げてそれらの政策に実行したらどうか。

他にも色々政策は有るだろうが的を絞って当面国民に

分かり易いこれらの政策を愚直に論を尽くして、従来

のように官僚の答弁のように聞こえる論調ではなく、

もっと激しい情の籠った己自身の言葉で不退転の覚悟

を持って語りかける事が必要ではなかろうか。 

11 月例会が定刻どおりホテルグランド富士で開催さ    

れ、鈴木君の司会進行で始まりました。吉澤会長の開会

点鐘に続き市川君欠席の為、代わりに仲澤君より開会

の挨拶がありました。プログラムどおり進行し、吉澤会

長の挨拶があり、その後、今月はクリスマス会もありま

すのでこれから役員会となり、高野ドライバー委員長

の進行で役員会が開催され、審議事項を検討し、メンバ

ーで慎重審議し、役員会は無事終了しました。司会の鈴

木君の閉会挨拶の後、吉澤会長の閉会点鐘で 10月例会

は終了し、この後は会員だけのクリスマス会に移りま

した。    

（富士クラブ 11月例会・役員会出席者 吉澤・高野・

岩辺・鈴木・金井・小澤・仲澤・仁藤・増田）   

 

12 月役員会報告 
書記 高野 亨 

・2023年 12月 30日富士山女子駅伝（2023全日本大学

女子選抜駅伝競走） にボランティア参加いたしま

す。参加者は吉澤会長・増田 YS・小澤 YS・岩辺 YS・

仲澤 YS・仁藤 YS・他ゲスト 3名の合計 9名です。 

・2024年 1月 10日（水）の 1月例会は富士クラブがホ 

 ストで富士宮クラブとの合同例会です。卓話は「SDG

ｓの学び 日本・世界の人工林の課題 」 

 ＮＰＯ法人森の蘇り 副理事長 難波清芽（なんば

さやか）氏です。 

・富士山部榎本部長の公式訪問です。 

・富士クラブはＣＳ活動で鈴川海岸プラゴミ清掃を行

っていますので静岡県海洋プラスチックごみ防止「6

Ｒ県民運動」に賛同し登録致します。 

【写真で見るメンバーだけのクリスマス会】 

 
乾杯！！   

 
金井君のギター演奏で恒例のカラオケ大会が始まりました 

 
低音の魅力🎤仁藤君 

         
渋い声で昭和演歌を熱唱する仲澤君 

 



🎍明けましておめでとうございます🎍 
みな様の健康と、各クラブの発展をお祈り致します。 

           辰 

２０２４年１月１日 

 
新春の富士 （富士市内より １月４日） 

 

回想録               最終回 

【共に分かち合え 豊かな奉仕を】 

2003～2004年 樫村理事方針より       

全ての若者達に、YMCAやボーイスカウト、または、そ

の他の活動に参加させることが、いかに世代を担う若

者達に新しい息吹・新しい倫理観を育むか、計り知れな

いものがあると思っています 

これ等、若者達へのアッピールが、「YMCA がある所、

または、YMCA のない所に関わらず、我がワイズメンズ

クラブに、与えられた使命でもある」と考えています。 

毎年、年度の初めに、担当の理事は、メンバー数の発表

をして、今年度も頑張りたいと抱負を述べられますが、

メンバー数の減少には歯止めがかかりません。新しい

多くのメンバーが入会しますが、それ以上に退会する

人が多数あり、結局はメンバー数の減少となっていま

す。退会者を出さないクラブ運営が重要であると考え

ています。 

この為には「何が最も必要か？」 楽しく意義のあるク

ラブ例会の充実と、メンバー相互の親睦が、最大の課題

だと考えています。例会の終了後、所謂、二次会の盛大

なクラブは、元気だと言われています。何か関係がある

のでしょうか？ 

メンバー数の増強には、エクステンションのみが確実

であります。座して待つのみでは解決にはなりません。

こちらからは打って出る必要があります。これらの実

現により、理想的な世代の交代できていくものと考え

ています。狭き道より入れとは、マタイの福音書にある

御言葉ですが・・・「我々は、自分自身の方から、ワイ

ズメンズクラブに入りたい人たちに対して、ワイズダ

ムの門戸を閉ざしてはいないだろうか？」 

原点に立ち返って熟慮する必要があると考えています。

CS活動・YMCAサービスの活動なくしてワイズメンズク

ラブの存在はあり得ません。CS 活動では、自分達のや

っている事が「何かのお役に立っている」、「周りの

人々に少しは喜ばれている」、と言う実体験を少しでも

すると、自分自身が、CS活動や、YMCAサービスの中に

いるんだなー、と実感を持つことができます。 

しかし、これらの活動も、ワイズメンバーのみの所謂、

内なる活動だけでは駄目でありまして、町の中に出て

町の人たちと一緒に汗を流して働かないと、効果は半

減してしまいます。市民の皆さんと一緒に活動する事

こそが、即ち、ワイズメンズクラブが、市民権を得るた

めの最短距離だからであります。そして大都市では難

しいと思いますが、地方紙や、マスコミを利用してワイ

ズメンズクラブの存在を、社会に PRする事も、忘れて

はならない重要な事だと思います。 

多くのクラブでは、キックオフの前に、記者会見を行

い、地方紙に、前年度のワイズメンズクラブの役員名簿

や、ワイズメンズクラブの活動方針を発表していると

ころもあります。川越クラブの「アースディーイン川

越」や三島クラブの「ウォークラリー」、東京ひがしク

ラブの「ピースウォーク」、そして下田クラブの「日米

いかだ乗り競争」は、直前富士山部部長の池谷ワイズ

が、下田市長時代、下田港に注ぐ稲生沢川の浄化・環境

保全を、小・中学生や若者達に自覚してもらうために企

画され、素晴らしい成果を上げています。東京グリーン

クラブの「神田川船の会」も同じような発想で始まりま

した。また各地で行われているチャリティラン等は、多

くの市民と共に、汗を流しながら活動されておりまし

て、素晴らしいお手本だと思っております。ぜひ、町の

人たち一緒になって、楽しみながら活動してください。

元国際会長エリック キム氏の「クラブを強くするた

めの 10 の秘訣の中に、ワイズメンズクラブを PR し、

地域で何をしているかを知らせる」と言うのがありま

す。最も大切で大事な事であると思っています。 

｛YMCA があってワイズメンズクラブがない所｝、「ワ

イズメンズクラブがあって YMCAがない所」に、これ等

の CS 活動、YMCA サービス活動を通して各々の地域に、

それぞれの拠点が築かれることを願ってやみません。 

 
富士山大学女子駅伝ボランティアに参加した当時の樫村夫妻 

数年前からと思いますが、富士山部の初例会には、他ク

ラブからの参加者が多数ありまして、100名近くの初例

会になっているクラブもあります。あたかも、部会のよ

うな様相を呈しています。また、その年度の会長会は、

所謂、同期の桜として、そのままで引き継がれ、親睦を

通じて、各クラブを盛り上げています。素晴らしい事だ

と思っています。 

他クラブの活動や、他クラブの例会に参加して、初めて



ワイズマンとしての自分自身の立場や、じぶんの謝属

しているクラブの置かれている位置が理解できるよう

になります。そして他クラブの皆さんと一緒に活動し

た中から、また他クラブのメンバーの皆さんから、クラ

ブライフを通じて、「活動し、楽しみ、学び」、お互い

に成長していくものと考えています。BF 活動での使用

済み切手は、効率が少ないとのご意見もございますが、

無から有を生ずると言うボランティアの原点に立って、

今後もご協力を頂ければ、幸いであります。身近な例で

すが、私ども富士クラブで、長年に亘りクラブの BS委

員長を勤めました、杉山正弘ワイズが 2月 18日に心筋

梗塞にて急逝いたしました。枕元には、鋏と切りかけの

切手おりますが、が一杯あったとのこと。そして、布団

の下には記念切手の大きなのが 1 枚ありシワを伸ばし

たのかな・・・とのお話でありました。メネットが、お

棺の中にこの切手を入れてあげたとの事、私どもは、

皆、涙しました。落ち着いたらメネットがクラブに入会

するとの約束を頂き、BF 担当を希望しています。感動

いたしました。各クラブでは、多くの事業を為されてお

りますがその中の 1 つ「これぞ我がクラブ」！と言う

特徴のある活動を出してください。ワイズメンズクラ

ブは、国際協会加盟でありますが、周りの皆さんをない

がしろにしてはいけません。クラブが、メンバーが基本

です。町に出て行って、町の中の人達と、一緒になって

汗を流して働いてください。地域への PR も大切です。

忘れないように行動するワイズとなって、楽しくやり

ましょう。 

終わり 

（2003 年 3月 8日 東日本区次期会長研修会における

次期理事方針を一部編集） 

 

この原稿は甲府クラブの「甲府ワイズ文庫」より引用さ

せていただきました。ありがとうございました。 
 

あとがき 
連続４回に亘り、我が富士クラブの先駆者、樫村好夫

ワイズの「第７代東日本区理事就任挨拶」を掲載させて

いただきました。何故、今掲載したのか。読んでいただ

いたワイズメンはお分かりかと思います。そうです、20

年前のワイズメンズクラブの現状と、今のワイズメン

ズクラブとあまり変わらないことを。樫村ワイズはそ

の当時から「会員増強」を強く切望していました。その

当時と今と変わっていないワイズメンズクラブはこの

ままでよいのでしょうか。 

今月号の文章の中に「メンバー数の増強には・・・座

して待つのでは解決にはなりません。こちらから打っ

て出る必要があります」と。 

20 年も前から樫村ワイズは 20 年後を心配していたか

のように「会員増強」を、心底訴えていました。 

私たちメンバーは原点に立ち戻り、真剣にこの難題と

取り組み、樫村ワイズに素晴らしい報告ができる年に

したいと思います。日本全国のワイズメンにも切望し

ます。この素晴らしい奉仕団体のワイズメンズクラブ

の仲間が 1人でも多く増えることを。 

増田 隆 

 

 

 

 

富士山 YMCA  金井 淳 

2023年 12月末は幼児対象の雪遊びキャンプ、発達障

がい児対象のスキーキャンプの子どもたちと過ごしま

した。また、年始にかけては富士山 YMCA主催のファミ

リーキャンプ、テントサイトご宿泊の一般のご家族な

どの皆様と 2024年の訪れを迎えました。2024年、富士

山 YMCAは 17周年を迎えます。設立当初の「100年後の

子どもたちへのプレゼント」という願いを忘れること

なく、ワイズメンズクラブの皆様のお力も借りながら、

より良い施設となるよう、スタッフ一同努力してまい

ります。本年もよろしくお願いいたします。 

 
年末年始ファミリーキャンプの初日の出 

 

緊急報告 

令和 6年度能登半島地震について 
東日本区として、日本 YMCA同盟、西日本区と情報を共

有しつつ救援・支援に向けての行動を準備し皆様に情

報発信したいと思います（1 月 2 日東日本区理事より） 
 

 

 

 

 

 

富士山ＹＭＣＡだより 

富士クラブ これからの予定 

２０２４年 

１月 10日（水）富士・富士宮合同新年例会 

２月３日（土）第２回富士山部役員会評議会 

２月１４日（水）富士クラブ２月例会・役員会 

２月（未定）  福祉施設の車椅子点検・清掃 

ボランティア活動 

３月２日（土）～３日（日）第２８回中学生サッ 

カー大会 

３月９日（土）～１０日（日）東日本区次期クラ 

ブ会長研修会 

３月１３日（水）富士クラブ３月例会・役員会 

 


